



# Sofo: el agro “no tiene ninguna deuda” de tierras y la Comisión levantó “muchas expectativas”

**POSTURA.** El presidente del gremio, Roberto Heise, reflexionó en discurso durante la inauguración de la ExpoSofo 2024.

Juan Carlos Poblete González  
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

El presidente de la Sociedad de Fomento Agrícola (Sofo) de Temuco, Roberto Heise, expresó que el mundo agrícola “no tiene ninguna deuda” con los pueblos originarios y advirtió que la Comisión para la Paz y el Entendimiento levantó “demasiadas expectativas” sobre el tema de tierras, lo que podría terminar volcándose en contra de agricultores y parceleros del sur de Chile.

En el discurso inaugural de la ExpoSofo 2024, Heise analizó que “la agricultura no tiene nada para ceder (...) tiene su propia historia, también con muchas víctimas”, mencionando que cuando llegaron colonos a La Araucanía, no existía “la protección que ofrecía el Estado al reclutar personas en Europa (...) para poblar y ejercer dominio en los territorios que eran llamados como La Frontera”.

“Como agricultores, no aceptamos ninguna culpa ni responsabilidad por la historia vivida por los pueblos originarios, ni las falsas promesas que el Estado les ha hecho. No es soberbia, simplemente no nos corresponde hacernos cargo de pagar reivindicaciones ni indemnizaciones. La agricultura no tiene ninguna



JOSÉ MONSALVE

HEISE DICE QUE TEMEN QUE EL TEMA DE LAS TIERRAS, ALGO QUE ANALIZA LA COMISIÓN, CAIGA SOBRE EL AGRO.

“Esperamos que la Comisión para la Paz logre un acuerdo para que todos podamos seguir viviendo en paz (...) Nos preguntan qué vamos a poner, como si fuera una colecta”.

Roberto Heise,  
presidente de la Sofo

deuda histórica. Si hay alguna deuda, es del Estado”, sentenció Roberto Heise, entre aplausos de los asistentes.

## EN PROFUNDIDAD

Luego del discurso, Roberto Hei-

se profundizó sobre las críticas respecto del trabajo realizado por la Comisión para la Paz.

“Nuestro temor es que esto se enfoque en una solución política y que no se atiendan los problemas reales. La discusión se centra mucho en el tema de tierras, obviando que ya van 290 mil hectáreas compradas y que esas ventas no se han detenido. La oportunidad que tiene esta Comisión es avanzar en integración, en desarrollo, en dar dignidad a la vida en el campo en general”, manifestó el presidente de la Sofo, insistiendo que el cálculo total de hectáreas sigue siendo un “pozo sin fondo”.

“Nos preocupa el tema de la creación de expectativas. Una

## 290

mil hectáreas se han comprado por parte de la Conadi en la zona sur del país, según la Sofo.

manipulación del resultado (...) es como que todo se enfoca en una solución para una fotografía política bonita y después, puede que no lleguemos a nada. Tememos que los acuerdos estén conectados, finalmente, con los problemas (...) cuando las cosas no resultan, se buscan culpables, la frustración genera violencia y los afectados somos quienes estamos en la ruralidad”, cerró. **CS**